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Halloween, non merci ! 
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1. La Parole du jour

n ce temps-là, voyant les foules, Jésus gravit la montagne. Il s’assit, et ses dis-
ciples s’approchèrent de lui. Alors, ouvrant la bouche, il les enseignait. Il disait :  

« Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux. Heureux ceux qui 
pleurent, car ils seront consolés. Heureux les doux, car ils recevront la terre en héri-
tage. Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront rassasiés. Heureux 
les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde. Heureux les cœurs purs, car ils 
verront Dieu. Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu. Heureux 
ceux qui sont persécutés pour la justice, car le royaume des Cieux est à eux. Heureux 
êtes-vous si l’on vous insulte, si l’on vous persécute et si l’on dit faussement toute 
sorte de mal contre vous, à cause de moi. Réjouissez-vous, soyez dans l’allégresse, 
car votre récompense est grande dans les cieux ! »

Évangile selon saint Matthieu (5, 1-12a)

Traduction liturgique de la Bible - www.aelf.org
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1.1 Le commentaire de la Parole

ujourd’hui, nous célébrons la Toussaint et dans la 
liturgie retentit le message « programmatique » 

de Jésus — à savoir les Béatitudes (cf. Mt 5, 1-12a). 
Elles nous montrent le chemin qui conduit au Royaume 
de Dieu et au bonheur : le chemin de l’humilité, de la 
compassion, de la douceur, de la justice et de la paix. 
Etre saints signifie marcher sur ce chemin. Arrê-
tons-nous maintenant sur deux aspects de ce style 
de vie. Deux aspects qui sont propres à ce style de 
vie de sainteté: la joie et la prophétie.

La joie. Jésus commence par le mot « Bienheureux » (Mt 5, 3). C’est l’annonce prin-
cipale, celle d’un bonheur sans précédent. La béatitude, la sainteté n’est pas un pro-
gramme de vie fait uniquement d’efforts et de renoncements, mais c’est avant tout 
la joyeuse découverte d’être des enfants aimés de Dieu. Et cela te remplit de joie. 
Ce n’est pas une conquête humaine, c’est un don que nous recevons : nous sommes 
saints parce que Dieu, qui est le Saint, vient habiter notre vie. C’est Lui qui nous donne 
la sainteté. C’est pour cela que nous sommes bienheureux ! La joie du chrétien n’est  
pas alors l’émotion d’un instant ou un simple optimisme humain, mais la certitude de 
pouvoir affronter chaque situation sous le regard aimant de Dieu, avec le courage et 
la force qui viennent de lui. Même au milieu de nombreuses tribulations, les saints ont 
connu cette joie et ils en ont témoigné. Sans joie, la foi devient un exercice rigoureux 
et oppressant, et on risque de tomber malade de tristesse. Prenons ces paroles : 
tomber malade de tristesse. Un Père du désert disait que la tristesse est « un ver du 

Par le pape François
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cœur », qui ronge la vie (cf. Evagre le Pontique, Les huit esprits de malice, XI). Deman-
dons-nous ceci : sommes-nous des chrétiens joyeux ? Moi, suis-je un chrétien joyeux 
ou ne le suis-je pas ? Répandons-nous la joie ou sommes-nous des gens éteints, 
tristes avec un visage funèbre ? Souvenons-nous qu’il n’y a pas de sainteté sans joie !

Le deuxième aspect : la prophétie. Les Béatitudes s’adressent aux pauvres, aux affli-
gés, aux affamés de justice. C’est un message à contre-courant. En effet, le monde 
dit que pour avoir le bonheur, vous devez être riche, puissant, toujours jeune et fort, 
jouir de la notoriété et du succès. Jésus renverse ces critères et fait une annonce 
prophétique — et cela est  la dimension prophétique de la sainteté — : la véritable 
plénitude de vie s’obtient en suivant Jésus, en mettant sa Parole en pratique. Et cela 
signifie une autre pauvreté, c’est-à-dire être pauvre intérieurement, se vider de soi-
même pour faire de la place à Dieu. Celui qui se croit riche, gagnant et en sécurité, 
fonde tout sur lui-même et il se ferme à Dieu et à ses frères, tandis que celui qui se 
sait pauvre et sait ne pas se suffire à  lui-même reste ouvert à Dieu et au prochain. Et 
il trouve la joie. Les Béatitudes sont alors la prophétie d’une humanité nouvelle, d’une 
nouvelle manière de vivre : se faire petit et s’en remettre à Dieu, au lieu dominer les 
autres ; être doux, au lieu d’essayer de s’imposer ; pratiquer la miséricorde, plutôt 
que de  penser seulement à soi-même; s’engager pour la justice et la paix, au lieu de 
nourrir, y compris avec connivence, les injustices et les inégalités. La sainteté c’est 
accueillir et mettre en pratique, avec l’aide de Dieu, cette prophétie qui révolutionne 
le monde. Nous pouvons donc nous demander: est-ce que je témoigne de la prophé-
tie de Jésus ? Est-ce que j’exprime l’esprit prophétique que j’ai reçu au baptême ? Ou 
est-ce que je m’adapte aux conforts de la vie et à ma paresse, en pensant que tout va 

Par le pape François
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bien si cela va bien pour moi ? Est-ce que j’apporte au monde la nouveauté joyeuse 
de la prophétie de Jésus dans le monde ou les plaintes habituelles pour ce qui ne va 
pas ? Des questions que nous ferons bien de nous poser.

Que la Sainte Vierge nous donne quelque chose de son âme, cette âme bienheureuse 
qui a magnifié avec joie le Seigneur, qui « renverse les puissants de leurs trônes et 
élève les humbles » (cf. Lc 1, 52).

Par le pape François

Angélus, lundi 1er novembre 2021, pape François. 



l 7

2. La petite histoire...

Paralysé, Jésus le guérit instantanément
ous souhaitons vous faire découvrir ce témoignage de guérison miraculeuse  
que nous avons trouvé sur le web. Cliquez sur le bouton ci-dessous pour le 

 visionner. 
Appuyez sur le bouton play
pour lancer le contenu.

Une vidéo diffusée par la 
chaîne YouTube NDML.

https://www.youtube.com/watch?v=DwIsz0yW4Kc
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3. Une actualité de notre paroisse

Les célébrations à venir

Novembre 2022
Le village en gras est celui de la célébration

Consulter
La feuille des messes

pour l’ensemble du mois.

Cliquez sur 
le bouton-ci dessus.

Paroisse Saint Vincent 
en Narbonnais

MESSES DE LA TOUSSAINT

MESSES

https://www.aude.catholique.fr/paroisses/st-vincent-en-narbonnais/horaires-des-messes
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Chants de louange 
Page spéciale

Marie & 
Françoise

Ô tous les Saints priez pour nous !

Appuyez pour écouter : 
Litanie des Saints de 

la Communauté du Chemin Neuf.

Écoutez aussi :
Les saints et 

saintes de Dieu.

Découvrez également : 
Appelés enfants de Dieu. 

https://www.youtube.com/watch?v=vUMd4raHV-ohttp://
https://youtu.be/4-PVH5mf7WI
https://www.youtube.com/watch?v=Mcb3Jygzqzs
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Pour toutes questions, renseignements ou remontées particulières 
concernant  Petite Flamme, vous pouvez nous contacter sur :

petiteflamme11@orange.fr

Des questions à nous poser, besoin d’une écoute, d’une visite ou d’un temps 
de prière personnelle, trois personnes sont disponibles pour vous répondre :

Henri Kapenga, prêtre de notre paroisse (06 79 76 02 87)
Bernard et Noëlle, le diacre de la paroisse et sa femme 

(07 88 46 23 14 - 07 84 17 05 71)

Petite 
Flamme

Retrouvez la paroisse sur Facebook et YouTube : 

Mise en page : Yann - Contact : baudicpro@gmail.com - Tél. 06 37 30 53 57 
Si vous souhaitez vous désinscrire de Petite Flamme, envoyez-nous un message par courriel.

Paroisse Saint Vincent 
en Narbonnais

https://www.youtube.com/channel/UC2Z7BWuYSSqZtDSmBZpO7bw
https://www.facebook.com/Paroisse-Saint-Vincent-en-Narbonnais-106998494435478

